



CONSENSO DE MONTEVIDEO

Declaración de Feministas latinoamericanas 30 aniversario de ICPD

“Por un lenguaje acordado que se mueva a nuestro ritmo”

Las feministas latinoamericanas presentes en la sesión 57 de la Comisión de Población y Desarrollo, a propósito de la conmemoración del treinta aniversario de La Conferencia Internacional sobre la Población y el Desarrollo (ICPD) celebramos y reconocemos el impacto transformador de esta agenda en la vida concreta de las personas, en la promoción de la igualdad de género y de los derechos humanos en todo el mundo.

Reconocemos que la Declaración Política adoptada hoy por la Comisión de Población y Desarrollo de las Naciones Unidas reafirma el compromiso con la agenda establecida, incluyendo sus revisiones regionales como el Consenso de Montevideo. No obstante, no aborda la imperiosa necesidad de adaptar esta agenda a los desafíos, avances y realidades actuales. Es fundamental reconocer que el progreso en el conocimiento y ejercicio de los derechos humanos de las mujeres, incluidos los sexuales y reproductivos, debe estar reflejado en las declaraciones y resoluciones gubernamentales. Seguiremos insistiendo en la actualización y adecuación de estas políticas para garantizar que respondan de manera efectiva a las necesidades cambiantes de la sociedad.

El futuro es ahora. Los acuerdos ya adoptados en la ICPD y las Conferencias Regionales, en particular el Consenso de Montevideo, deben guiar las discusiones de la Cumbre del Futuro e incidir en sus resultados.

Para nosotras, feministas latinoamericanas, la ICPD es una herramienta para promover y hacer efectivo el ejercicio de los derechos sexuales y reproductivos para todas las personas, especialmente para mujeres, así como la igualdad de género y el empoderamiento de mujeres, jóvenes, adolescentes y niñas. Los Estados deben comprometerse con el incremento financiero para el desarrollo sostenible, con el impulso de los objetivos del ICPD en las plataformas multilaterales relevantes y con la participación activa de las organizaciones de mujeres y feministas que hemos jugado un papel clave en su implementación.

Exigimos a nuestros gobiernos una acción decidida para asegurar que el impacto del ICPD se sienta real para las personas en su más amplia diversidad y a lo largo del curso de vida.